
El Gobierno de México, a través de la SRE, Economía e INMUJERES, refrenda su compromiso para impulsar el empoderamiento de las mujeres

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Economía, e INMUJERES, refrenda su compromiso para impulsar el empoderamiento de las mujeres.



El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Economía, e INMUJERES, refrenda su compromiso para impulsar el empoderamiento de las mujeres.

Autor
Secretaría de Economía

Fecha de publicación
23 de junio de 2021

Categoría
Comunicado

Comunicación Social

COMUNICADO CONJUNTO

Ciudad de México, 23 de junio de 2021

Este miércoles se llevó a cabo el *Webinar Empoderamiento Económico de las Mujeres en la Alianza del Pacífico desde la Mirada Local*, en el marco de la Declaración Presidencial de la Alianza del Pacífico sobre Igualdad de Género, que fue impulsada por nuestro país y firmada por los presidentes de Chile,

Colombia, México y Perú, en el marco de la XV Cumbre Presidencial de la Alianza, celebrada en Santiago, Chile, el 11 de diciembre de 2020.

El evento fue organizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Economía, el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES) y la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE).

Durante la inauguración del evento, Luz María De la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, destacó que para lograr un crecimiento económico incluyente es fundamental garantizar la participación plena de las mujeres en la economía. Asimismo, señaló que la mayoría de obstáculos a los que se enfrentan las mujeres son desequilibrios estructurales, por lo que a través de la cooperación internacional los gobiernos debemos unir esfuerzos para cerrar las brechas. La subsecretaria De la Mora indicó que el apoyo del sector público es fundamental para posicionar a las mujeres en el comercio internacional.

Ximena Escobedo, directora general de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, destacó que eliminar la desigualdad de género para el año 2030 es el reto principal. Es un imperativo conocer las barreras estructurales que impiden el empoderamiento económico y la inclusión de las mujeres en las actividades económicas. También, hizo un llamado a los gobiernos locales a trabajar de manera conjunta en la implementación de la Hoja de Ruta para la Autonomía y el Empoderamiento Económico de las Mujeres de la Alianza del Pacífico.

El presidente de la AMSDE, Gustavo Puente, refrendó el compromiso que tiene la Asociación de seguir impulsando la inclusión y el empoderamiento económico de las mujeres desde lo local. Reconoció que, a pesar de los esfuerzos realizados por los gobiernos locales, las mujeres aún no tienen acceso equitativo a la economía y aseveró que desde las Entidades Federativas se valoran profundamente las aportaciones de las mujeres, y que seguirán trabajado para ofrecer políticas públicas que brinden más y mejores oportunidades a aquellas empresarias y emprendedoras que deseen incorporarse a la vida económica.

También participaron representantes del sector privado, secretarías de Desarrollo Económico estatales, institutos estatales de la Mujer y unidades de Igualdad de Género de la administración pública federal. El evento constó de dos mesas de diálogo, las cuales fueron introducidas por la coordinadora de Asuntos Internacionales del INMUJERES, Ximena Mariscal de Alba, un mensaje sobre la transversalización de la perspectiva de género en las actividades de la Alianza del Pacífico a través del Grupo de Trabajo de Género, el cual fue creado en 2015 y fue responsable de la primera declaración de género de la Alianza.

En el marco de este evento se llevaron a cabo dos mesas de discusión: la primera titulada "El papel de las mujeres en el impulso de un crecimiento económico inclusivo", moderada por Lydia Antonio, directora general de Seguimiento, Administración y Supervisión del Cumplimiento de Tratados Comerciales de la Secretaría de Economía, y que contó con la participación como ponentes de la secretaria de Desarrollo Económico de Quintana Roo, Rosa Lozano, Xóchitl Jiménez, la subsecretaria de Desarrollo Económico y del Trabajo de Morelos, la directora para la Igualdad de las Mujeres y Hombres en la Vida Económica del

Inmujeres, Ana Carolina Maldonado Pacheco, y de la fundadora de Miros Transportes y MM Chatarrera, Miroslava Magaña, en esta mesa se dialogó sobre los desafíos principales que enfrentan las mujeres para su empoderamiento económico.

En la segunda mesa, "Empoderamiento Económico de las Mujeres en el Escenario Post-COVID", moderada por Patricia von Wartenberg Salgado, directora para la Integración Regional en América Latina y el Caribe y coordinadora nacional adjunta de México ante la Alianza del Pacífico de la SRE, se habló de las estrategias para la recuperación económica con un enfoque de género y contó con la participación de la presidenta del INMUJERES, Nadine Gasman, quien se refirió a los impactos de la pandemia en el ejercicio de los derechos de las mujeres y las niñas "las mujeres, al ser las principales responsables de las tareas domésticas y de cuidados, se han visto limitadas para reincorporarse a la economía formal o en algunos casos informal". También participaron la secretaria de Desarrollo Económico del estado de Puebla, Olivia Salomón, y la representante en México del Centro de Comercio Internacional-SheTrades de las Naciones Unidas, Ingrid Orozco.

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, emitió un mensaje haciendo énfasis en la importancia de vincular la política exterior con la local, lo cual permitirá avanzar en la implementación de las iniciativas que se impulsan en el marco de la Alianza del Pacífico y a promover la autonomía económica de las mujeres, ello en el marco de la Política Exterior Feminista de México. Efraín Guadarrama, director general de Organismos y Mecanismos Regionales Americanos, concluyó señalando que México asumirá en diciembre de 2021 la Presidencia Pro Tempore de la Alianza del Pacífico y el impulso del empoderamiento de la mujer y la igualdad de género, será una de las prioridades en la agenda que propondrá nuestro país.

Por medio de estas acciones, el Gobierno de México refrenda su compromiso para impulsar el empoderamiento económico de las mujeres y la implementación de la Declaración sobre Igualdad de Género desde lo local en el marco de la Alianza del Pacífico.

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

Compartir